



Le 29 juin 2017

« Mission Spéciale : Charly est malade », un dessin animé pour expliquer simplement le cancer aux enfants



Le Centre Hospitalier de Valenciennes met à disposition sur sa chaîne YouTube, un dessin animé destiné aux enfants visant à leur expliquer de manière ludique le cancer et les différentes étapes du traitement. Une idée originale du pôle de Cancérologie et Spécialités Médicales du CH de Valenciennes, qui a vu le jour grâce au travail de deux étudiants de l'école Supinfocom Rubika de Valenciennes et au soutien de la Ligue Contre le Cancer Comité Nord.

La naissance du projet

Aborder le sujet du cancer avec les enfants n'est pas toujours chose aisée. Comme les adultes, les enfants ont besoin d'explications pour comprendre et mettre des mots sur la maladie. C'est pourquoi le pôle de Cancérologie et Spécialités Médicales du CH de Valenciennes, qui rencontre régulièrement des enfants ayant un proche malade, a souhaité créer un outil à la fois ludique et didactique.

Connu pour son succès auprès des enfants, le dessin animé est le support d'information idéal car s'adaptant à une large tranche d'âges (4-13 ans) et permettant de donner des informations médicales claires et techniques avec une image et un vocabulaire adaptés.

Le dessin animé...

Le contenu médical a été pensé et écrit par Amandine DUHAMEL, psychologue avec l'avis consultatif des Docteurs Isabelle BONNET, Chef du service d'Oncologie Médicale et Thibaud RENAULT VANTROYS, Onco-Gastro Entérologue.

Les illustrations et les dialogues ont été quant à eux réalisés en collaboration avec Diane THIRAUULT et Jérémie COTTARD, alors étudiants de deuxième année à Supinfocom RUBIKA de Valenciennes.

Enfin, la Ligue Contre le Cancer Comité Nord a apporté son soutien financier pour mener à bien le projet.

...avant la bande dessinée

Pour faciliter les échanges autour de ce dessin animé, et afin de permettre aux enfants de les poursuivre en famille, une version bande dessinée a été éditée.

Après une longue période d'utilisation de ces nouveaux outils par les professionnels du CHV et leur évaluation, la vidéo vient d'être mise en ligne sur la chaîne YouTube du CHV. L'objectif étant de permettre à d'autres professionnels d'intégrer cet outil à leur pratique.

Lien YouTube : <https://www.youtube.com/watch?v=bBC4qro2vI0>

Résumé :

« Léo, Nina et Charly, leur ours en peluche, forment à eux trois une super équipe de jeu. Jusqu'au jour où Charly tombe malade. Aidés par le Docteur Médecus, ils vont tous ensemble partir à la recherche de cette maladie que l'on appelle un cancer. Suivez-les au fil de leurs découvertes ! »

